

Confirma Fitch calificación a Irapuato en AA-(mex)

Guanajuato, Guanajuato, septiembre 18 (UIEM)

La agencia calificadora Fitch confirmó la calificación AA-(mex) con perspectiva estable para el municipio de Irapuato.

En su reporte señala que la estructura de gasto operacional (gasto corriente más transferencias no etiquetadas) se mantiene baja. En términos de ingresos fiscales ordinarios (IFOs o ingresos disponibles), se ubica por debajo de la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch Ratings (GMF: 88.5%).

Como consecuencia del párrafo anterior, el ahorro interno (flujo libre para servir deuda y/o realizar inversión) mantiene niveles robustos. Para los últimos 3 años, promedia 23.8% de los IFOs; un porcentaje superior a la mediana del GMF (10.4%).

Agrega que la deuda actual cuenta con términos y condiciones muy favorables. Irapuato presenta indicadores manejables, tanto de apalancamiento (0.29 veces los IFOs) como de sostenibilidad (servicio de la deuda / IFOs 4.3%); mismos que son congruentes con la calificación.

Refiere que en los últimos 3 años, la inversión municipal se ha ubicado por encima de la mediana del GMF (28.8% vs. GMF: 15.5%). La mayor parte se financia con recursos propios.

Para 2013, el pasivo circulante de la entidad sumó MXN283 millones, mientras que la liquidez del Municipio se elevó en los últimos ejercicios; en 2013 sumó MXN397 millones lo cual representó 36% de los ingresos totales (GMF: 4.4%).

Aclara que aunque la recaudación local del Municipio ha mostrado una tendencia creciente, su nivel de eficiencia recaudatoria (Ingresos propios sobre Ingresos totales) de los últimos 3 años aún se ubica por debajo de lo observado en la mediana del GMF (23.1% vs. GMF: 27.5%). Mantiene su dependencia a ingresos federales, lo que representa una de las principales limitantes de la calificación.

Sensibilidad de la Calificación

Entre los elementos que presionarían a la baja la calificación del Municipio se encuentran: una mayor estructura del gasto operacional respecto a ingresos disponibles -que provoque un importante deterioro en la generación de ahorro interno-; de igual forma, un incremento considerable en el nivel de endeudamiento de corto y/o largo plazo, no congruente con los ingresos disponibles y la generación de ahorro interno.

Por otra parte, una mejora en la perspectiva crediticia se daría ante una mayor proporción de ingresos propios a totales, así como una continuidad en las políticas para contener el gasto operacional, que tenga como efecto una mayor y más estable flexibilidad financiera.